



República

Franqueo concertado

Año III.—Número 334

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Teruel, Jueves 13 de Julio 1933

Señales de los tiempos Moral de ocasión

Era yo de las juventudes Blasquistas y lo recuerdo con fruición. Pocos serán los republicanos que ignoren el período de constantes y fecundas batallas sostenidas por los republicanos valencianos con la gente de sacristía, coristas «requetistas» y damas estropajosas que perturbaban el tranquilo sueño del amanecer con aquellos rimbombantes cánticos de sonsonete, llamado rosario de la aurora.

Actitudes provocativas, desplantes y cánticos fueron aplacados e hicieron enmudecer los cirios liriosos (vulgo garrotos) que valiente y dignamente engrimaban las juventudes republicanas; los de la aurora por rosario usaban pistolas. Hubo víctimas sin embargo y lo que parecía una juega, tenía sus momentos de serios peligros para la vida de los contendientes.

Por fin terminaron las contiendas quedando como recuerdo el popular refrán «esto se acabó como el rosario de la aurora».

Junio 13 del 33, día para mí de trabajo en estudio de diferentes problemas vitales. De vez en cuando es cortado el hilo de mi pensamiento por estridente sonido de dulzaina y tamboril, que, acompañado de voces aguardientosas parece indicar se trata de fiesta callejera de rancia costumbre aldeana. La continuidad del bullicio requiere especiales condiciones para soportar, como se agnata hoy con la República, lo que se amparaba antes en la monarquía...

Pasó el día y siguió en la noche, al plácido aire libre, el «tedero» con baile vocinglero y alguna disputa que llevan consigo expansiones como éstas que, más bien que de devoción al santo, son de adoración al dios B.co.

Y en altas horas de la noche, en plena plazuela de la calle, se imprecaban sacerdotes y salmistas que olvidan al santo estrofas coreadas por la cofradía; rosario de la aurora que como «trágalas» tienen que soportar los vecinos con derecho a no ser molestados ni en su reposo ni en sus creencias.

Colofón. Significados radicales eran los promotores de esta nocturna manifestación de clericalismo e irreverente religiosidad. Frigios republicanos que adornan sus centros y celebran festejos creyendo cuando leen «A B C» y «Acción», en el retorno de la monarquía; que regocillantes y presurosos corren a dar la nueva a caciques y frailes de que han ganado las derechas y ya no hay que temer ni moverse. Radicales del pueblo, —más bien Gil Roblesistas—, recojedores y firmantes de listas en favor del clero y órdenes religiosas; republicanos de Cristo Rey que para lo político y social, siguen las orientaciones de caciques, frailes y curas, continuos y predilectos visitantes de sus tertulias.

Comparando el pasado con el presente del radicalismo republicano, no nos extrañaría que en el mañana, partido que combatió la insolencia e intromisión clerical y caciquil formen sus cuadros, tan solo, con frailes arrependidos, tarisones y sacristanes.

EL MAÑO ENCADENADO

TARJETAS de VISITA se hacen en la imprenta de este periódico

PERFILES

La dulce madre Iglesia

La revista mensual inglesa «The Literary Guide», en su número del corriente mes de julio, inserta el oportunísimo recuerdo de la España católica de hace cincuenta años que reproducimos a continuación, por juzgarlo de candente actualidad en estos momentos en que nuestros buenos católicos ponen el grito en el cielo y no les cae de la boca la palabra «persecución»:

«Es oportuno recordar cómo la Iglesia católica trataba a sus disidentes cuando reinaba con poder supremo.

He aquí un extracto del periódico español «La Bandera Católica» del 29 de julio de 1883 —hace justamente medio siglo—. En Barcelona había tenido efecto una quema de libros que «personas mal intencionadas habían introducido en el país a pesar de la vigilancia de los católicos sinceros». Después de señalar este suceso, el relato del citado periódico sigue en estos términos:

«La Barcelona católica, el país de Santa Eulalia y del bienaventurado Oriol, ha tenido el grandísimo placer de presenciar un auto de fe en esta última parte del siglo XIX. El 29 de junio último (29 de junio de 1883), festividad del apóstol San Pedro, en el patio de la Aduana de esta ciudad, se ha conmemorado una de las más gloriosas tradiciones de la religión católica al quemar libros protestantes destinados a pervertir los tiernos corazones de nuestros hijos. Fué inútil que los hijos de Satanás elevaran sus voces y gritaran en son de protesta contra este acto justo, que no es sino el principio de una era gloriosa, de una época nueva en que el esplendor del sol de la equidad, con su luz más pura, dispersará la oscuridad de la ignorancia y del error. No hay sino un paso entre este acontecimiento y el restablecimiento de la Santa Inquisición. Lo que ahora queremos es la buena voluntad y los esfuerzos aunados de los católicos puros y verdaderos. Parece ser que el Gobierno está dispuesto a cumplir nuestros deseos, y no es sino justo que nos aprovechemos de este nuevo sesgo que toman las cosas, a fin de alcanzar tan pronto como sea posible la meta de nuestras aspiraciones.

¡Adelante, pues, buenos y sinceros católicos! El día feliz de nuestra regeneración social y religiosa no está lejos. El auto de fe, del que ahora tratamos, es una prueba clara y evidente de la certeza de nuestras indicaciones. El restablecimiento del Santo Tribunal de la Inquisición ha de ser pronto un hecho. Su reinado será más glorioso y fructífero en resultados que en el pasado, y el número de los que serán llamados a sufrir sus sentencias excederá al de los que las padecieron antaño. Nuestro corazón católico desborda de fe y entusiasmo, y la inmensa alegría que sentimos al empezar a recoger los frutos de nuestra campaña excede toda imaginación.

¡Qué día de júbilo será para nosotros cuando veamos a francmasones, espiritualistas, librepensadores y anticlericales retorciéndose en las llamas de la Inquisición! No dudamos de que nuestros estimados suscriptores leerán con placer las estadísticas de los que sufrieron bajo el Santo Tribunal desde el año 1481 hasta 1808, fecha en que esta venerable institución quedó abolida. Hacemos constar a nuestros lectores que estas cifras se refieren tan solo a España. No tenemos a mano las estadísticas de los padados que hubo en otros países. Creemos también oportuno dar los nombres de los santos varones en cuyas manos sufrieron tantos pecadores, para que los buenos católicos veneren su memoria:

Por Torquemada.—Quemados vivos, 10.220; quemados en estatua, 6.840; condenados a otros castigos, 97.371.

Por Diego Deza.—Quemados vivos, 2.592; quemados en estatua, 829; condenados a otros castigos, 32.952.

Por el cardenal Cisneros.—Quemados vivos, 3.564; quemados en estatua, 2.252; condenados a otros castigos, 48.059.

Por Adrián de Florencia.—Quemados vivos, 3.564; quemados en estatua, 550; condenados a otros castigos, 21.835. (Este inquisidor estableció el Santo Oficio en América en 1522, y como recompensa por ello fué elegido vicario de Jesucristo en la Tierra; pero tanto amaba su ministerio anterior, que no lo traspasó a otro hasta el segundo año de su pontificado. Quemó durante este último período a 324 personas y condenó a otros varios castigos a 4.081.)

Dejamos el comentario a cargo del lector...

ma por la enseñanza a sueldo de unos miembros consagrados por el nombre a todas las virtudes y entregados de hecho a todo mercantilismo vergonzante.

Este aparente prestigio del hábito que cubre cuerpos de seres con unas mismas necesidades biológicas; pero que mantiene atargados cerebros porque su luz no puede, por el hecho de la profesión religiosa, irradiar más verdad que la convenida y su voluntad es un medio impulsor de dominio convencional, es lo que deslumbra a los que quieren mantenerse en roce de grandezas soñadas.

La apariencia del poderío, prejuicio que ofusca la clara percepción de la realidad, la que lleva a los padres ansiosos de cubrir con el ficticio matiz de educación a sus descendientes para que adquieran la facilidad de adaptación a las circunstancias, único medio para medrar sin esfuerzo. Y esta causa prejutiva es la que lleva, a alguno de nuestros republicanos, a defender la enseñanza, mantenedora de un prestigio que fenece por su impropiedad, y que de sí demuestra la capacidad moral de los que intentan sostenerla en su rápida agonía; porque dar la espalda a la escuela

Profesora titulada 1.ª Enseñanza

22 años práctica ininterrumpida
LECCIONES A DOMICILIO
SEÑORITAS, NIÑOS Y NIÑAS
CLASES ESPECIALES DIBUJO,
PINTURA Y BORDADO EN BLANCO, SEDAS, Y ORO

Razón: en esta Administración

nacional que acoge por igual a toda la infancia sin distinciones de matices confesionales e intenta formarla con el máximo respeto de conciencia es agrandar la cima de intransigencias de los perseguidores de la liberación social. Por que es en la escuela de hoy, precursora de la unificada del mañana republicano, donde ha de conseguirse la equilibración necesaria de fuerzas constitutivas de nuestro avanzar, que avasallen en lucha batallona contra las absurdidades impuestas al porvenir con todas las reformas necesarias que en todas materias debe intentarse; porque no puede hacerse el hombre del mañana fuerte y sereno, sin que se consiga el respeto impuesto a los más fundamentales problemas que biólogos y psicólogos se imponen para encaminar por sanos cauces a la juventud de hoy.

MARINA DAUFÍ

El Cristo de los gitanos

Sabido es que los gitanos de Sevilla veneran y cuidan al popular y simpático cristo del Cachorro. Pues bien, próximas ya las procesiones de semana santa en la tierra de María santísima, hoy del doctor Vallina, y en ocasión en que era capitán general de Andalucía el ex infante don Carlos, una nutrida comisión de gitanos fué a visitarle y pedirle una de las bandas de música de la guarnición para escoltar al santo.

El ex infante, muy amable con los cañis, ordenó a un ayudante inquiriera si de las diferentes bandas militares de Sevilla había alguna disponible. Llamadas telefónicas a los respectivos regimientos, contestaciones negativas: «que si ya la tenemos comprometida para el paso de la «Macarena», «que si para la virgen de la Esperanza...» En sumo, que todas estaban comprometidas.

—Señores—dijo don Carlos a los gitanos—, mucho lo siento, pero me dicen que todas las bandas de la guarnición están comprometidas para las diferentes cofradías.

—¡Qué mala zombra, hombre!—dijo un gitano—. Vamos a tener que zacar el zanto zin múzica.

—Sin embargo—repuso el ex infante en un momento de buen humor—, yo por servir a ustedes puedo escribir al director general de la Guardia civil y que me mande la banda de dicho Cuerpo.

—¡No, no ze molezte zu merzél!—replicó vivamente un gitano—. Lo zacaremos ziblando.

MEMORANDUM

¡Ley de Congregaciones! ¡Ley de gran espíritu liberal que ha votado el pueblo!

¡Ley de Congregaciones! ¡He aquí el mayor triunfo del ciudadano laico!

¡Ley de Congregaciones! ¡Acordémonos siempre de esta ley que viene a derrocar el poder clerical!

¡Ley de Congregaciones! ¡No olvidemos que esta ley, que viene a colocar a la Iglesia dentro de la ley común, es la obra que ventamos anhelando!

Y mientras, recordemos que la caverna ruge, vomita lava y amenaza con arrebatárnosla (¡)!

Ciudadano republicano: Acuédate siempre de la ley de Congregaciones, que es una de las piedras fundamentales de la República que trajiste.

Acuédate siempre. ¡Siempre! ¡Pero sobre todo en el momento en que los mercaderes de Cristo, los hipócritas, faisantes y fariseos que comercian con la religión, te pidan, si se atreven, tu voto!

Estar suscrito a

República

es tener la certeza de estar al corriente de todo cuanto ocurre en nuestra provincia. Centros oficiales, conflictos sociales obreros, asuntos políticos, ecos de los pueblos, sucesos, etc., etc., lo encontrará el lector.

República

el periódico de mayor tirada en la provincia, es a la vez el de más amplia información.

Libros y Revistas

«Nuevo Mundo».—Aporta valiosos antecedentes sobre la reforma agraria que necesita España, al darnos a conocer las modalidades—minifundio, foros, etc.—que reviste el problema de la tierra en Galicia.

Sumario: A Falla le llega la glorificación académica.—La paleta y los cuatro pinceles que pertenecieron a Goya.—Crónica de Jardiel Poncela: París-Nueva York-Hollywood.—El conflicto del Uco y Vestido y los Jurados mixtos.—Españoles en el Amazonas.—Las Camisas pardas derrotan a los Cascos de acero.—El Instituto comercial de Barcelona.—Vestirse mucho y desnudarse más.

Compré usted siempre «Nuevo Mundo»: 30 céntimos en toda España.

Relojería y Taller de Reparaciones

DE

JOSE FORTEA

Calle Ramón y Cajal, 33

(Antes San Juan)

— TERUEL —

Lea Vd. «República»

INFORMACION GENERAL

Importantes reuniones del Comité Ejecutivo Nacional y de la minoría del Partido Radical Socialista

Seguramente será designado el señor Albornoz para la Presidencia del Tribunal de Garantías

CONSEJO DE MINISTROS

Servicio directo con la Agencia Mencheta

Conferencia 5 tarde

Reunión del Comité ejecutivo nacional del Partido Radical Socialista

Madrid.—En la reunión celebrada por el Comité del Partido Radical Socialista, a la que asistieron los miembros que lo componen, y que duró mucho tiempo, se acordó hacer público lo siguiente en relación con las declaraciones del señor Domingo:

Primero. Que la convocatoria para nombrar los cargos del Comité ejecutivo nacional se había hecho varias veces, advirtiéndose la última que se adoptarían acuerdos cualquiera que fuese el número de concurrentes. Que en dicha sesión, a propuesta de los señores Albornoz y López Orozco, se acordó por unanimidad que no había lugar a demorar la elección de cargos que solicitó el señor Domingo, por no poder asistir, y que en el empate provocado por dos veces para la elección de presidente, fué el señor Salmerón quien propuso que se hiciera por sorteo, aceptándose por unanimidad hacerlo así.

Segundo. Reconocer por unanimidad que el nombramiento del señor Gordón para presidente del Comité Ejecutivo Nacional fué limpia y legalmente hecho.

Por otra parte, el señor Domingo manifestó que

en sus declaraciones no hubo intención de agravar al señor Gordón, y que en lo relativo a que se jugaba demasiado con el nombre del partido, en manera alguna se refería a ningún miembro del Comité Ejecutivo Nacional.

Consejo en Palacio

Madrid.—En Palacio se celebró Consejo de ministros. El ministro de Hacienda dió cuenta de los trabajos de la Conferencia económica de Londres y el señor Azña espuso el programa parlamentario, deduciéndose de las palabras del jefe del Gobierno que en las primeras semanas de Agosto se estarán discutiendo los proyectos de ley presentados.

Reunión de la minoría de nuestro Partido

Madrid.—Ayer se reunió la minoría Radical Socialista.

El señor Galarza dió cuenta de los votos particulares y enmiendas a la ley Electoral, acordando que para ser proclamado diputado o concejal por las mayorías en la primera vuelta, sea necesario el 40 por 100 de los votos.

Los que no alcanzaran este tope, y si el 20 por 100, podrán ser proclamados por las minorías.

Respecto al proyecto de Orden público, el señor García Becerra dió cuenta de los votos particulares y enmiendas que pueden presentarse, aprobando la minoría sus puntos de vista.

En cuanto al Tribunal de Garantías, ratificaron el propósito de apoyar la candidatura del señor Albornoz para la presidencia, estimando su nombre una garantía, dada la rigidez del señor Albornoz.

El señor Baeza Medina dió cuenta de la labor de la comisión de Incompatibilidades, y se acordó solicitar del señor Besteiro que comience inmediatamente la discusión de los dictámenes emitidos.

En cuanto al convenio con el Uruguay, dejaron en libertad a sus diputados para que salven su opinión.

Se nombró una ponencia para que formule un reglamento interior de la minoría, de acuerdo con los estatutos del partido.

Acordóse también obsequiar con un banquete al nuevo ministro de Instrucción, señor Barnés, pasado mañana.

Preguntado el Sr. Baeza Medina acerca de la probable elección del señor Albornoz para presidir el Tribunal de Garantías, dijo que tiene todas las probabilidades, pues cuenta con las minorías gubernamentales y con los votos de otros grupos.

«El señor Albornoz es una garantía para todos, y no hay incompatibilidad, pues en todo caso, cabe la inhibición en los asuntos que pudieran afectarle.»

También se trató del mitin celebrado en Eibar y se acordó elevar una consulta al Comité Nacional, preguntándole si el diputado radical socialista que intervino en dicho acto lo hizo en nombre del Comité o con personalidad propia.

En el primer caso, la minoría facilitaría una nota en la reunión que celebre el viernes.

Si se trata de una asistencia personal, se juzgará la conducta de este diputado.

La minoría interesó del Comité Nacional la rápida constitución del Consejo Superior del Partido, en el que tienen representación las organizaciones provin-

ciales, y al que corresponden de dictaminar sobre la situación política, según los Estatutos del Partido.

La Firpe

Madrid.—Se reunió la Firpe. El señor Galarza dió la siguiente referencia:

«Se ha acordado presentar hoy una proposición pidiendo las sesiones dobles, que darán comienzo el martes, y que las vacaciones no principien hasta que se hayan aprobado las leyes de Vagos, Orden público, Electoral y Arrendamientos rústicos.»

—Todas estas leyes—agregó el señor Galarza—, excepto la de Arrendamientos, estarán aprobadas para final de la semana próxima, y después, con las sesiones dobles, supongo que la de Arrendamientos se aprobará también rápidamente.

Posesión

Madrid.—Esta mañana tomó posesión el presidente del Supremo don Diego Medina.

Con este motivo se suspendió la vista por los sucesos de Agosto.

Continuará esta tarde.

La presidencia del Tribunal de Garantías

Madrid.—Todas las opiniones coinciden en que será elegido el actual ministro de Justicia don Alvaro de Albornoz para presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales, pues su candidatura será apoyada por la mayoría.

CRIMEN

Talavera de la Reina.—Encontrándose en un bar el oficial del Jurado mixto Enrique Muñoz discutió con Fernando Ruiz, de la Patronal.

Este le hizo disparos, matándole.

Las víctimas de un accidente de aviación

Barcelona.—Ayer tarde las aguas arrojaron a la playa de Castelldefels el cadáver del capitán de corbeta don Juan Montis, que era jefe de los servi-

cios de la escuela de aeronáutica y que pereció con otros tres en el accidente aeronáutico ocurrido la semana pasada.

Hoy en aguas de Mataró apareció el cadáver del también capitán de corbeta don Joaquín Arbolí.

Falta por encontrar el cadáver del auxiliar Rodríguez.

Huelga general en Salamanca

Salamanca.—Se ha declarado la huelga general por solidaridad con los campesinos. El paro es casi absoluto.

En Fuentes de Bejar en un comercio de García Gascón, arrojaron una bomba en la habitación de las sirvientas, resultando una de estas gravemente herida.

Ganadero multado

Badajoz.—El ganadero Fajardo ha sido multado con 500 pesetas por vender animales muertos.

El ritmo de las Cortes

Madrid.—Ayer, terminada la sesión, el Presidente de la Cámara dijo a los periodistas:

Está fijada para mañana una interpelación del señor Manteca sobre el problema de la naranja, y procuraré que se entre pronto en ella, después de unos cuantos ruegos y preguntas

En el orden del día figuran el proyecto de Orden público y dictámenes supletorios que se refieren a la Guardia civil y al arrendamiento de fincas rústicas.

Añadió que irán también las votaciones anunciadas, que se verificarán antes de entrar en el orden del día.

Las responsabilidades

Madrid.—Se reunió la Comisión de Responsabilidades y designó al vocal de la misma señor Bujeda para que desempeñe el cargo de fiscal en la causa de los fusilamientos de Jaca.



PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO
Siemens Industria Eléctrica S. A.
Pascual y Benis, 8 - Teléfono 14432
VALENCIA

Lea usted
«República»

IMPORTANTE

Se pone en conocimiento del público, que a partir de esta fecha regirá la tarifa de precios que se han de aplicar a los anuncios que se publiquen en este periódico, y que es la siguiente:

- En 1.ª y 4.ª página 0'20 ptas. línea
- En 2.ª y 3.ª id. 0'15 » »
- Edictos y subastas 0'25 » »

Anuncios comerciales e industriales: Precio según tamaño y página.

- BONIFICACIÓN -

Se hará un descuento del 5 por 100 a los señores suscriptores, quienes al dar la orden de inserción deberán hacer constar esta circunstancia.

Y para todos los demás, no tendrán descuento alguno durante el primer mes de inserción del anuncio; por un trimestre obtendrán el 5 por 100, por un semestre el 10 por 100 y por un año el 20 por 100 de descuento.

LA ADMINISTRACIÓN

Automovilistas

Por cesar en el negocio tengo a la venta varios coches Omnibus, Camiones y Turismos. Un conducción interior, en muy buen estado y a toda prueba y bien equipado.

Informará:

Hermelando Bayo Pastor
Rubielos de Mora

Vertical text on the left margin containing various small notices and advertisements.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Teruel, al mes. 1'50 pesetas
Fuera, al trimestre. 6'00 »

Anuncios Reclamos y Esquelas según tarifa.



República

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza de Bretón, núm. 6

Teléfono 130

Toda la correspondencia al Administrador.

Año III.—Número 334

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Jueves 13 de Julio 1933

RAPIDA

La vida humana

La vida humana es muy bella y se goza de buena salud y se dispone de los medios económicos necesarios para poder subvenir a todas las necesidades, pero es muy fea y cruel si se carece de lo necesario para vivir.

En consecuencia de lo expresado la primera condición para la vida es la cuestión económica, en la cual se sientan todos los demás factores humanos.

El hombre satisfecho fisiológicamente puede estarlo moralmente con facilidad, mientras que el hombre que vive en descubierto con necesidades fisiológicas, difícilmente puede tener paz moral y satisfacción espiritual.

Procuremos, pues, comer, beber, dormir y descansar racionalmente (sin abuso) que después de esto seremos hábiles para pensar, estudiar y producir en todos los órdenes.

Por esto, cuando vemos que los gobiernos no se ocupan lo suficiente del paro forzoso, procurando trabajo a los obreros para que puedan comer, decimos que no cumplen con el primer deber que la época impone en cada una y todas las naciones civilizadas.

Las sociedades están integradas por individuos, como los cuerpos lo están por células, y la salud de sociedades y cuerpos es determinada por la salud de las células integrantes. Y células sociales son los individuos que sirven en cada generación e integran una colectividad cualquiera.

Según esta doctrina biológica, todos estamos moralmente obligados a procurar la buena función del cuerpo que integramos, como lo estamos a velar por la salud del cuerpo propio integrado y compuesto de plástidos o elementos celulares.

Además, en un orden puramente económico-social, todo cuanto existe ha sido creado por todos cuantos han pensado, estudiado y producido en cada una y todas las generaciones que han existido, y por lo mismo, nadie (sino el gaudioso) debe de realizar una función antisocial que debe de quedar excluido del derecho inmanente a satisfacer todas sus necesidades.

Y este derecho, más que derecho humano, es una ley natural y de equilibrio social sin cuyo ejercicio no puede haber en el mundo libertad, ni justicia, ni bienestar.

RAMÓN VAQUERO

Libros y Revistas

De cuantas producciones científicas o literarias, se nos remitan dos ejemplares, haremos un estudio o juicio crítico, en nuestra sección de Bibliografía

miento del hombre, se ensancharon sus medios de expresión.

El caudal de las nuevas sensaciones, buscó el cauce de más amplias expresiones y la poesía, salida de los cauces métricos del verso, se hizo el río armonioso y correcto de la prosa.

Todos los afluentes de la belleza hablada entraron a él y corrieron por él.

Ya no murmuró, sino que cantó los espectáculos múltiples que reflejaba en sus dudas...

Pero la poesía lírica es toda el alma de los pueblos primitivos. Tal vez no haya una historia que nos revele mejor un pueblo que la colección de sus cantos populares. O la relación versificada de sus proezas. Por la Biblia, conocemos mejor los hebreos que por Joseph. Y Homero nos hace conocer la Grecia mejor que Herodoto.

La poesía es la aurora de la historia. Su luz cae sobre una cuna y nos revela más secretos que los que la historia nos cuenta sentada sobre el sepulcro de los pueblos.

Individualmente, la poesía es algo más. La vida, la vida de un ser racional cualquiera, sería un desierto lleno de silencios sin la poesía.

En el fondo de nuestros paisajes interiores, hay siempre un pájaro que canta.

Un átomo de poesía brilla en el fondo de todas las almas como hay una fuente que canta en el corazón de todas las montañas.

Una hora de poesía nos es concedida a todos, como una hora de amor. Sin ella, tal vez moriríamos.

Cada uno sabe la hora de su cántico y el ritmo de él.

La poesía de los sentimientos y la de las palabras nos domina a todos. Sólo un medio de expresión es el que nos distingue.

Tal vez la poesía no es sino el más noble de nuestros instintos, aquel que llamaríamos el instinto musical.

Es: instinto por el cual todo canta en nosotros en ciertos momentos llenos de impulsiones, de sueños y de delirios que nosotros no podemos refrenar.

Horas en que todo canta en nosotros y nuestro corazón —¡pobre pájaro turbado!— vocaliza sus sensaciones en el diapason de la armonía que lo rodea.

Bajo el azul estrellado que envuelve el jardín de la melancolía, todo hombre canta...
S. C. y T.

Lea usted República

Empresa Periodística y Técnica de Publicidad

INICIATIVAS **RAVIL** IDEAS PROPIAS
DIBUJOS > < TEXTOS

Teléfono 182 TERUEL Apartado 10

No ha faltado tampoco quien exclamara:

—¡Cómo esa escuela habrá muchas!

Naturalmente. Las que se funden. El caso es ver el modo de encajar el catolicismo práctico en la Constitución.

Y ahora sequeñ el llanto las plañideras de Estropajosa; guárdense la pluma los derrotistas que equiparan el laicismo a ciertas expansiones demoníacas; enciérrense en la imitación de Cristo los fustigadores de Cuarenta Horas. La separación de la Iglesia y el Estado lo permite todo.

Hasta que un obispo diga que la única obediencia que deben guardar los fieles para servir a Dios y ganar el cielo es la obediencia a los preceptos religiosos, al Papa, al nuncio, a los prelados y a los directores espirituales. Nada más.

Y a propósito: ¿Por qué está todavía el nuncio en España?

El deber

de todo afiliado es leer y propagar REPUBLICA

Otro gran vuelo

Los aviadores franceses Codos y Rossi, que han salido hace algún tiempo para Nueva York, emprenderán probablemente a mediados de este mes su proyectado vuelo a gran distancia, el cual llevará, volando sobre el Océano hasta Europa, y quizá hasta Africa o Asia.

Por parte francesa se han hecho ya todos los preparativos para, por medio de la radio, poder estar en comunicación constante con los aviadores. La ruta definitiva será fijada cuando ya estén en ruta. El proyecto lo forman los siguientes trayectos:

1. Nueva York-Alemania-Lituania-Moscou.
2. Nueva York-Atenas-Bagdad.
3. Nueva York-Roma-Khartum.

La ruta que tomen de las tres citadas dependerá de las condiciones meteorológicas.

En Francia reina un vivísimo interés por este vuelo, que será el segundo vuelo trasoceánico francés, en sentido Oeste a Este. El primero fué realizado con pleno éxito por los aviadores Assoland, Lefevre y Lotti, que terminaron su vuelo en Santander (España). De los dos vuelos franceses efectuados en sentido contrario, el primero lo realizaron con felicidad Costes y Bellonte, que llegaron a Nueva York y prosiguieron el vuelo hasta Texas; el segundo fué el desgraciado vuelo Nungesser y Coli, de los que no ha vuelto a tener ninguna noticia.

Durante el vuelo, todas las estaciones radiotelegráficas de la Marina francesa observará las noticias directas que envíen los aviadores; otras estaciones, especialmente las italianas, buscarán también las señales en las longitudes de ondas de 34 a 900 metros.

PERDIDA

de un reloj de pulsera de señora, recuerdo de familia. Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en esta Administración, donde se le gratificará.

APUNTES DE MI CARTERA

El verso y la poesía

El verso ha sido la forma más armónica de expresión, pero no la más perfecta.

El verso fué el lenguaje de los pueblos primitivos.

La prosa, rompiendo el diapason del verso, libertó el pensamiento de las entradas métricas y le dió una musicalidad más consistente y más sonora, una belleza viril de que había carecido hasta entonces.

La aparición de la prosa, no venciendo, pero sí dominando al verso, ha sido la más trascendental de todas las evoluciones del lenguaje humano.

La prosa fué, como dijo Quincey, «el descubrimiento de algunos hombres de genio, porque en esa evolución hubo más que un procedimiento técnico: hubo un procedimiento estético.

Al ensancharse el pensa-

volver a tierra firme, ya que estas aguas están materialmente plagadas de tiburones.

El castigo que espera a un fugitivo es extraordinariamente duro. Por lo general son transportados a la isla de San José, en la que se encuentra una parte de la colonia penitenciaria, quedando allí internados. Bajo el calor abrasador de aquellas regiones tienen que cumplir condena durante uno a cinco años en las llamadas celdas de castigo, que son tan estrechas y tan oscuras que apenas permiten moverse ni estar de pie.

Maestros 7.000 plazas

«ACADEMIA TUROLBENSE»
Preparación Magisterio. Ingreso Normales. Oposiciones. Clases orales, correspondencia. Juan Pérez O, 2.º—Informes: don Antonio Ugedo, Domingo Gascón 11. Teruel.

POSTAL

TODO IGUAL

Lo hemos oído. Lo hemos leído. Lo han leído y lo han oído todos. Pero hay que repetirlo por sí no se ha dado al caso la importancia que tiene.

Hombres de acentuado matiz derechista están formando una Sociedad por acciones para fundar lo que acaso se llame la Escuela libre católica.

Se trata de personas conocidas y solventes, moral y materialmente. Ya han publicado varios manifiestos en su Prensa, y no es justo que la otra la desaparezca.

La escuela estará regida por maestros seculares y se atenderá a las normas de la República; pero se procurará, por todos los medios dar a los alumnos la enseñanza confesional que preconizan la tradición y el odio a todas las libertades.

Alguien se ha frotado los ojos al leer esto.

—¿Pero puede ser?

Automóviles SINGER
También en los automóviles económicos hay categorías
Vea V. el SINGER
Gran estok de recambios en Madrid, Goya, 4
Le informará de sus excelentes características y precios, el Agente de Teruel y su provincia
Joaquín Escriche
Valcaliente, número 5, 2.º—TERUEL.

Juan Fernández Garcerán
Grandes Talleres de Carrocerías y Carpintería Mecánica
(Especialidad en reformas y reparaciones)
Sobre encargos se construyen toda clase de muebles de todos los estilos
NEVERAS DE VARIOS MODELOS
Especialidad en pintura al Duco a cargo de Juan Gallart
SEGORBE (Castellón)
Calle Castellón
Teléfono n.º 31